

Réparer et emprunter des vélos avec Ty vélo

L'association Ty al Levenez organise un atelier pour retaper les vélos, au centre Patrick-Varangot. Les bicyclettes sont ensuite mises à disposition des résidents et des vacanciers du centre.

« Je n'avais jamais vu autant de monde travailler sur un bicycle », s'exclame Maxime, jeune Canadien de 22 ans, en regardant un groupe de jeunes autour d'un vélo. Il est venu pour graisser les chaînes de son vélo et regonfler ses pneus, à l'atelier Ty vélo.

Le projet est porté par l'association Ty al Levenez. Les résidents et vacanciers adhérents à l'Habitat Jeunes peuvent, toutes les deux semaines, venir participer à ces ateliers de réparation et préparation de vélos, encadrés par des animateurs.

Pendant que Maxime s'occupe de ses pneus, un groupe de cinq jeunes s'attelle à un autre exercice : le ponçage d'un vieux vélo. Parmi eux, David, un Allemand de 21 ans, Fidji, 25 ans, mais aussi Diego et David, deux jeunes Espagnols en vacances pour l'été à Saint-Malo, et Luna, 12 ans, résidente à l'Habitat Jeunes.

« L'atelier crée des échanges, nous faisons quelque chose pour le bien commun », pense le jeune Allemand. Les membres du petit groupe ne se connaissent pourtant pas, mais l'entraide se fait sentir.

Travail en groupe

Voilà plus de trente minutes qu'ils sont autour du vieux vélo, les yeux rivés sur l'armature. Chloé Hébert les conseille. Elle est l'une des encadrantes. « Nous avons mis en place le projet Ty vélo pour les jeunes. Mais nous avons décidé de l'élargir à tous », explique la jeune femme.

Un couple de retraités est également présent. Ils cherchent des conseils de Gérald Verneuil. Cet expert du vélo propose des services à domicile ou sur le lieu de travail des clients pour entretenir, réparer et vendre des vélos neufs ou d'occasion à Saint-Malo, Rennes et Combourg.



David et Diego, deux jeunes espagnols de 18 ans, poncent un vieux vélo avec l'aide d'autres membres de l'Habitat Jeunes, au centre Patrick-Varangot.

Toutes les deux semaines, il apporte son aide et s'investit dans le projet que porte l'association Ty al Levenez. « Il faut expliquer aux jeunes comment ça fonctionne. Il faut qu'ils apprennent à se débrouiller tout seuls s'ils ont un problème avec leur vélo », explique-t-il, en montrant du doigt le guidon tordu de Thierno, 17 ans. Son BMX était

vraiment fatigué, sans freins et sans chaîne. Avec l'aide de Gérald Verneuil, le BMX a été remis à neuf. L'encadrant avait commandé les pièces manquantes, quinze jours auparavant. Thierno a seulement dû le financer. « C'est super. Ça m'a aidé. Je peux aller au travail à vélo et plus à pied », explique le jeune pâtissier.

L'association essaye de répondre

à la demande des jeunes, mais aussi de les conseiller et les accompagner dans leurs projets de mobilité. « Nous pouvons demander des scooters à l'Amids, prêtés pour un mois renouvelable. Nous les accompagnons aussi pour le permis B », explique Chloé Hébert.

Philippe DAVID.